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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
DESTACA EL PAN GOBERNANZA EN LA CAPITAL DURANTE CRISIS 
“El alcalde de Querétaro Luis Bernardo Nava es muestra de trabajo, coordinación, gobernanza y acciones 
contundentes en favor de las familias queretanas, lo cual nos llena de orgullo a todos los queretanos”, aseguró el 
presidente del PAN en Querétaro, Agustín Dorantes. (EUQ) 
 
PRI 
 
EXIGE PRI CONOCER MONTO QUE SE DESTINÓ PARA PROMOCIONAR INFORME DE NAVA 
Paul Ospital, presidente del comité estatal del PRI, solicitó a la Unidad de Transparencia del municipio de 
Querétaro que informe el monto que el alcalde de Querétaro destinó para promocionar su segundo informe de 
gobierno. (N, EUQ, Q) 
 
PREPARAN ESTRUCTURA DIGITAL PARA 2021 
Nos estamos preparando con una estructura digital en cada una de las secciones del estado, de cara al proceso 
electoral 2021, indicó el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, Paul Ospital, en caso de que 
la contingencia sanitaria por Covid-19 continúe. (DQ) 
 
MORENA 
 
DESARROLLO Y ECONOMÍA DE LA SIERRA, UNO DE LOS PENDIENTES DE DOMÍNGUEZ 
Hace falte desarrollo y economía en la Zona Serrana y de eso se tiene que ocupar el nuevo gobierno, aseguró Jesús 
Méndez Aguilar, Secretario General en funciones de presidente del MORENA en Querétaro, quien manifestó que a 
cinco años de administración del Francisco Domínguez Servién en los municipios serranos se ven diferencias muy 
marcadas por la pobreza. (AM, PA) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: “CUIDAMOS EMPLEO Y BIENESTAR FAMILIAR”  
Querétaro se ha convertido en un modelo nacional en atención del Covid-19, destacó el presidente municipal, Luis 
Nava, al señalar que aquí la pandemia llegó a un municipio fuerte, con capacidad de resistir, salir adelante, y que no 
se quedó con los brazos cruzados. (DQ, principal) 
 
N: SOMOS Y SEREMOS EJEMPLO  
Al rendir su II Informe de Gobierno, el presidente municipal, Luis Bernardo Nava, quien estuvo acompañado por su 
esposa Arahí Domínguez y el secretario Alfredo Botello, en representación del gobernador, aseveró: “somos y 
seremos ejemplo de México”. (N, principal) 
 
AM: LA PANDEMIA ENCONTRÓ UN QUERÉTARO FUERTE  
Las acciones de la capital contra la COVID-19 fueron las protagonistas del Segundo Informe del alcalde Luis 
Bernardo Nava. (AM, principal) 
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EUQ: ATACAMOS AL COVID CON FINANZAS SANAS: NAVA 
Al rendir su Segundo Informe de actividades ante el cabildo de Querétaro, el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo 
Nava, destacó que a pesar de la contingencia por el Covid-19, la administración municipal no paró porque cuenta 
con finanzas sanas. (EUQ, principal) 
 
CQRO: QUERÉTARO ES Y SERÁ EJEMPLO Y REFERENTE DE MÉXICO: LUIS NAVA 
El municipio de Querétaro es y será ejemplo de México, así como un referente de lo mejor del país, sostuvo el 
alcalde de la capital queretana, Luis Bernardo Nava, durante su mensaje con motivo de su segundo Informe de 
Gobierno. (CQRO, principal) 
 
PA: CONFIRMA SANTIAGO OPERACIONES RARA 
En una cena informal con directivos de medios y comunicadores queretanos, el jefe de la UIF, Santiago Nieto 
confirmó la información publicada en PLAZA DE ARMAS sobre el registro de Operaciones Inusuales entre nuestro 
estado y países de altos riesgo como Turquía, Túnez, Pakistán, Marruecos y Egipto. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO LLEGA A 8 MIL 635 CASOS DE COVID-19 Y SUMA 980 FALLECIMIENTOS 
Con 43 nuevos casos de COVID-19, Querétaro registró este domingo 8 mil 635 contagios acumulados en el estado y 
980 defunciones a causa del virus; este día, se registraron cinco nuevos fallecimientos. De acuerdo con el reporte 
de la SESEQ, los más recientes fallecimientos se tratan de un hombre de 43 años y una mujer de 73 con diabetes e 
hipertensión arterial, un hombre de 56 con diabetes, un hombre de 75 sin comorbilidad y una mujer de 77 con 
diabetes, hipertensión arterial, obesidad e insuficiencia renal, que se encontraban hospitalizados. (N, ADN) 
 
PERSONAL DE SALUD CONCENTRA 16% DE CASOS COVID-19 EN QUERÉTARO 
El 16 por ciento de los casos positivos de COVID-19 en el estado de Querétaro corresponde a personal de salud de 
la entidad, indicó Martina Pérez, directora de Salud de Querétaro La funcionaria agregó que hasta el momento mil 
358 profesionales de salud han dado positivo a la enfermedad, de los cuales el 94 por ciento ya han sido dados de 
alta. (DQ, CI) 
 
SESEQ: NO HAY PRUEBAS DE VACUNAS 
Hasta el momento no hay pruebas de vacuna contra el Covid-19 que se vaya a aplicar en población en Querétaro, 
aseguró la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. “No hemos tenido algún acercamiento con la secretaria, 
de alguna empresa que tenga algún interés”. (DQ) 
 
APOYARÁ ESTADO A PERSONAL QUE ATIENDE A PACIENTES CON COVID-19 
Dentro del programa estatal “Por tu economía familiar”, la Secretaría de Desarrollo Social realizó la modificación 
correspondiente al acuerdo original para incluir un nuevo apartado: apoyos para personal activo que presta sus 
servicios de salud del estado, en las Unidades de Diagnóstico, Traslado y Atención del Covid-19. (AM) 
 
 CRECEN CASOS DE DENGUE EN EL ESTADO 
Los casos de dengue siguen en aumento en el estado; en el reporte de la semana 37 de la vigilancia epidemiológica 
del vector se reportan 241 casos acumulados, 20 más que en la semana 36. El municipio con más casos es Jalpan de 
Serra con 89, seguido de Arroyo Seco con 71, Landa de Matamoros con 69, Pinal de Amoles con cinco y hay siete 
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distribuidos en la capital, Tequisquiapan, Ezequiel Montes y San Juan del Río. De acuerdo con la SESEQ, los casos 
en la entidad son importados. (EUQ) 
 
BAJA CONSUMO DE MARIHUANA EN 2020 
El comisionado del CECA, Guillermo Tamborrel Suárez, dio a conocer que el consumo de marihuana disminuyó en 
los últimos meses, atribuible al periodo de aislamiento preventivo obligatorio por el Covid19. (ESSJR) 
 
ESCUELAS DE LA ENTIDAD PREPARAN PLAN DE SALUD 
Las instituciones educativas tanto públicas como privadas preparan protocolos de salud, dio a conocer Alfredo 
Botello, titular de la SEDEQ. Indicó que es necesario que las escuelas sigan las recomendaciones de salud que 
deben aplicar en los espacios administrativos, asimismo los trabajadores deben atender los protocolos 
establecidos por autoridades. (EUQ, PA) 
 
20 NUEVAS INVERSIONES EN 2020 Y EN CARTERA OTROS 31 PROYECTOS 
Marco Del Prete, titular de la SEDESU, informó que en lo que va del 2020 se han concretado 20 inversiones que han 
derivado en la creación de más de tres mil empleos, cuyo monto asciende a nueve mil 688 mdp.  (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
INFORME DEL GOBERNADOR DE QUERÉTARO FRANCISCO DOMÍNGUEZ, SERÁ EL PRÓXIMO DOMINGO 27 DE 
SEPTIEMBRE 
La presidenta del Poder Legislativo en el estado de Querétaro, Connie Herrera, informó que, con el objetivo de 
«tener un mayor alcance entre la ciudadanía», el quinto informe del gobernador Francisco Domínguez, se llevará a 
cabo el domingo 27 de septiembre a las 12:00 horas en el Salón de Plenos “Constituyentes 1916-1917”, el cual será 
transmitido por redes sociales y la televisión. (AM) 
 
QUERÉTARO, EJEMPLO DE GOBERNANZA Y COMPROMISO CON CIUDADANOS: ADL 
En Acción Nacional «reconocemos el liderazgo y compromiso del presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, 
quién en su segundo informe de actividades, dio fe de los resultados entregados a la ciudadanía en este periodo al 
frente de la administración», dijo el presidente del PAN en Querétaro, Agustín Dorantes. (N) 
 
LUIS NAVA INFORMÓ DENTRO DE LA NORMA: MICHEL TORRES 
Ante señalamientos de Paul Ospital por los gastos en publicidad llevados a cabo por el alcalde Luis Bernardo Nava, 
el diputado Miguel Ángel Torres sostuvo que este posicionamiento del dirigente estatal PRI parece un acto de 
desesperación en razón de que su partido nomás no levanta, según las encuestas que todos conocemos. (N) 
 
BUSCAN EVITAR CRIMINALIZACIÓN DE MÉDICOS 
Integrantes del Colegio Médico de Querétaro y un grupo de abogados trabajan en una iniciativa para despenalizar 
el acto médico, informó Karina Careaga, presidenta de la Comisión de Salud en el Congreso de Querétaro. (...) Sobre 
el tema, Irma Quintanilla, presidenta del Colegio Médico de Querétaro, detalló que el objetivo de la iniciativa es que 
no se criminalice al médico. (CQRO) 
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EN LA CONGELADORA, INICIATIVAS A FAVOR DE ADULTOS MAYORES Y NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES 
Al menos dos iniciativas de la diputada local del PAN, Daniela Salgado, se encuentran “en la “congeladora e, 
inclusive, una de ellas tiene un año en espera de ser turnada a comisión. De acuerdo con la legisladora, la 
propuesta que está sin turnar a comisión es la de protección a los adultos mayores, para evitar que queden en el 
desamparo, mientras que la relacionada con prohibir el castigo humillante y corporal hacia niñas, niños y 
adolescentes no ha sido abordada en la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, que es presidida por 
su compañera de bancada Verónica Hernández Flores y tiene más de siete meses sin sesionar. (CQRO) 
 
SUMAN CUATRO CASOS POSITIVOS DE COVID EN LA LEGISLATURA LOCAL 
En lo que va del mes de abril a la fecha, se han presentado cuatro casos positivos de Covid 19 en la legislatura local 
de Querétaro, lo confirmó este viernes la presidenta de la mesa directiva, Connie Herrera. En rueda de prensa, 
señaló que se trata de tres trabajadores, quienes mostraron su diagnóstico médico, además de la legisladora, 
Lupita Cárdenas, quien informó y notificó a los diputados. (PA) 
 
HASTA CONOCER DICTAMEN, HUGO CABRERA SE PRONUNCIARÁ SOBRE MATRIMONIOS IGUALITARIOS 
Hugo Cabrera, diputado local por el PRI, declaró que hasta que se conozca el dictamen que se encuentra la LIX 
Legislatura emitirá su postura en torno a la iniciativa de matrimonios igualitarios. Así lo indicó al ser cuestionado 
por el boletín que emitió la CNDH para que el Congreso Local legisle a favor del matrimonio igualitario. (CI) 
 
DEJARÍA KURI EL SENADO EN FEBRERO, SU QUIERE PARTICIPAR EN ELECCIÓN 
Si el Senador de la República, Mauricio Kuri, decide buscar un cargo de elección popular, como la gubernatura del 
estado, para el próximo proceso electoral local, dejaría su curul en febrero de 2021. Alfredo Botello, titular de la 
SEDEQ y suplente de Mauricio Kuri en el Senado, informó que en caso de que este último decida contender por un 
cargo de elección popular, tendría que pedir licencia en febrero para iniciar, en primera instancia, la contienda al 
interior del PAN. (Q) 
 
SE REÚNE MAURICIO KURI CON LIDERAZGOS DE LA SIERRA GORDA 
El senador por Querétaro, Mauricio Kuri, realizó una gira de trabajo con la finalidad de reunirse con liderazgos de 
diferentes sectores de la Sierra Gorda para exponer e intercambiar opiniones sobre la percepción que se vive en el 
país ante la toma de decisiones del Ejecutivo. (EUQ, PA) 
 
QUERÉTARO, PRUEBA QUE NO TODO ESTÁ MAL EN MÉXICO 
En reunión con líderes panistas y de distintos sectores productivos, el Senador por Querétaro Mauricio Kuri 
declaró en Jalpan de Serra que “no todo está mal en nuestro país, un ejemplo de que cuando hay buena intención 
hay buenos resultados es nuestro Estado, volteemos a ver lo que pasa en otros y podemos sentirnos afortunados, 
pues tenemos un crecimiento que muchos envidian. (AM) 
 

MUNICIPIOS 
 
 “CUIDEMOS EMPLEO Y BIENESTAR FAMILIAR” 
Querétaro se ha convertido en un modelo nacional en atención del Covid-19, destacó el presidente municipal, Luis 
Nava, al señalar que aquí la pandemia llegó a un municipio fuerte, con capacidad de resistir, salir adelante, y que no 
se quedó con los brazos cruzados.(...) Reconoció que en esta contingencia el gobernador ha puesto el ejemplo de 
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cómo sí hacer las cosas bien a pesar de la adversidad; aunque reconoció que no deben caer en triunfalismos, 
porque la emergencia no se ha superado y todavía falta mucho por hacer. (DQ) 
 
RINDE NAVA 2º INFORME DE GOBIERNO 
Unos minutos después del mediodía, inició el 2º informe de gobierno del presidente municipal de Querétaro, Luis 
Bernardo Nava, quien llegó al lobby del Centro Cívico, donde ya lo esperaban los representantes de los tres 
Poderes del estado y otros invitados, mismos a los que saludo en su camino hacia el salón de cabildo, donde se 
encontraban los miembros del Ayuntamiento para iniciar la sesión solemne correspondiente. (AM, PA, Q) 
 
DESTACA LOGROS EN SEGURIDAD Y MOVILIDAD 
A pesar de la contingencia, hemos hecho del desarrollo social y económico la columna vertebral del trabajo, afirmó 
el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, al destacar logros en seguridad, servicios públicos, obras y 
acciones de movilidad en su segundo año de gobierno. (DQ) 
 
PLATICA NAVA CON OPERADORES DE LA SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, visitó el patio de encierro de los camiones de la Secretaría de 
Movilidad para platicar con los choferes, y agradecer su labor en algunas de las distintas estrategias que se realizan 
para mejorar la movilidad en la ciudad, apoyar la economía de miles de familias, reducir los índices de 
contaminación y mejorar la calidad de vida de las y los queretanos. Sobre el Transporte Escolar Gratuito, un 
sistema seguro de traslado para estudiantes, recordó que se cuenta con 82 unidades que cubren 80 rutas en 134 
primarias y 70 secundarias, trasladando diariamente a 18 mil alumnas y alumnos; además de que este año se 
sumaron siete rutas más a Centros de Atención Múltiple para niñas y niños con alguna discapacidad y resaltó que 
en el último año se realizaron más de dos millones de traslados. (PA) 
 
REGIDORES DE LAS DISTINTAS FUERZAS POLÍTICAS SE PRONUNCIAN DURANTE 2° INFORME DE LUIS NAVA 
Durante el segundo informe de gobierno de la administración panista de LBN, las diferentes fuerzas políticas del 
ayuntamiento calificaron las acciones del gobierno municipal; la fracción del PES y el regidor independiente, Luis 
Gabriel Osejo, hicieron un llamado para que se permita el matrimonio igualitario, sin necesidad de un amparo, 
mientras que Morena rechazó los cambios de uso de suelo y el PAN respaldó las acciones de la administración. (CI) 
 
DEFIENDE RUIZ A LUIS NAVA 
Luego de los cuestionamientos que lanzó el presidente del PRI en Querétaro a los costos de promoción de la 
imagen del alcalde Luis Nava y a quien acusó de egoísta y de insensible ante las pérdidas de los queretanos, no fue 
un compañero de partido quien dio la cara por el edil capitalino. El representante del PRI en el cabildo y ex 
presidente de ese organismo en la entidad, Juan José Ruiz, se disculpó públicamente durante el segundo informe de 
gobierno de Nava Guerrero por “El mensaje de quien se dice hoy presidente de mi partido. La batalla no ha 
terminado”. Luego, calificó los dichos de Paul Ospital como burdos, tontos e infantiles. (PA) 
 
RECONOCEN REGIDORES ACCIONES Y PENDIENTES 
Logros y retos de la actual administración municipal, señalaron regidores del Ayuntamiento de Querétaro, durante 
la sesión solemne de cabildo donde el presidente municipal Luis Nava rindió su segundo informe de actividades. El 
regidor del PRI, Juan José Ruiz, pidió una disculpa pública por las declaraciones que ha realizado el dirigente 
estatal de su partido, Paul Ospital desacreditando las acciones del gobierno municipal. (DQ) 
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NAVA NO CUMPLE CON PROMESAS DE CAMPAÑA: IVONNE 
La Coordinadora de Regidores de Morena en el Municipio de Querétaro, Ivonne Olascoaga, urgió al presidente 
municipal Luis Nava a cumplir las promesas que le hizo a la ciudadanía de proteger el ambiente, aumentar la 
seguridad, reducir los problemas de movilidad y dar certeza al futuro del municipio. (PA) 
 
PREPARAN APP PARA COMPARTIR COCHE 
El alcalde Luis Nava anunció la puesta en marcha de una aplicación dirigida a compartir autos particulares para 
traslados en la ciudad y reducir tráfico. (AM) 
 
PROMUEVEN ATENCIÓN INTEGRAL EN EL MARQUÉS 
La Secretaría de Desarrollo Social de El Marqués ha implementado, durante el segundo año de administración 
municipal, 14 programas que permiten el acceso a servicios y atención integral de los marquesinos. Verónica 
Galicia Castañón, titular de la dependencia, explicó que, para cumplir el compromiso del presidente municipal, 
Enrique Vega Carriles, de mejorar la calidad de vida de los grupos en situación de vulnerabilidad, se promueve la 
igualdad, productividad e inclusión. (PA) 
 
ESTE LUNES REABRIRÁN PARQUES Y ESPACIOS DEPORTIVOS EN SJR 
El presidente municipal, Guillermo Vega, anunció a través de sus redes sociales la apertura de parque y unidades 
deportivas a partir de este lunes donde se pide a los usuarios respetar las medidas de apertura. (ADN) 
 
DIALOGA GERMAIN CON LOCATARIOS 
El Regidor Síndico y presidente de la Comisión de Participación Ciudadana, Germain Garfias Alcántara visitó 
diversos comercios de la avenida Río Moctezuma, con el objetivo de escuchar sus necesidades, al mismo tiempo de 
fomentar la aplicación de las medidas sanitarias ante la contingencia provocada por el COVID-19. (PA) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PIDEN CLAUSURA DEL RESTO DE OFICINAS DE TIERRA NOBLE 
Si bien los ambientalistas queretanos se congratularon por la reciente clausura por parte de autoridades del 
municipio de Querétaro de una cabina móvil en la que se vendían terrenos de Tierra Noble Juriquilla, proyecto 
inmobiliario ubicado en un Área Natural Protegida, la ambientalista queretana América Vizcaíno señaló que aún 
existen al menos dos oficinas más donde se promueve la venta de este fraccionamiento. (CQRO) 
 
COMIENZA VACUNA ANTI COVID-19 DE LA UAQ CON PRUEBAS EN ANIMALES 
El proyecto de vacuna contra el COVID-19 basada en la proteína ‘S’ del virus SARS-CoV-2, que desarrolla 
actualmente la UAQ, arrancó su fase preclínica, consistente en efectuar pruebas de seguridad, toxicidad e 
inmunogenicidad en animales. (DQ, N, AM, CQRO, ADN) 
 
EN PUERTA, PROCESO ELECTORAL PARA RECTORÍA DE LA UAQ 
En el mes de octubre iniciará formalmente el proceso interno en la UAQ para elegir al próximo rector o rectora de 
la máxima casa de estudios del estado. De acuerdo con la rectora Teresa García, a partir de la primera semana de 
octubre podrán inscribirse los candidatos que tengan interés en participar, aunque la fecha exacta la establecerá la 
Comisión Electoral, una vez que se definan los lineamientos para este proceso electoral interno. (CQRO) 
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AGOSTO, EL MES CON MAYOR NÚMERO DE DELITOS COMETIDOS CON ARMA: LUSC 
El mes de agosto del 2020 reflejó un incremento considerable en los delitos cometidos con arma de fuego en la 
capital del estado de Querétaro, de acuerdo con una investigación recientemente publicada, elaborada por el 
Laboratorio Universitario de Seguridad Ciudadana (LUSC) de la UAQ. Según la investigación obtenida de diversas 
fuentes de la prensa local, en el mes de agosto se contabilizó al menos 39 delitos en los que se emplearon armas de 
fuego. (CQRO) 
 
QUE SE PIDIERON MILES DE LAS BECAS 
Más de 4 mil becas del sistema de educación superior se perdieron en la entidad por la falta de un acuerdo entre la 
Federación y el Gobierno Estatal, informó Astrid Ortega, coordinadora estatal del Programa de Becas para el 
Bienestar Benito Juárez. (DQ) 
 
DDHQ, A FAVOR DE QUE SE LEGISLE SOBRE MATRIMONIO IGUALITARIO 
La DDHQ ha emitido una petición formal al Congreso del Estado para que legisle sobre el matrimonio entre 
personas del mismo sexo, aseveró la ombudsperson en el estado, Roxana Ávalos. Esto tras el llamado que emitió la 
CNDH a la Legislatura local y que instaba a los legisladores locales a dictaminar y aprobar las reformas al Código 
Civil del Estado que reconocen el matrimonio entre personas del mismo sexo y el derecho a la identidad de género. 
(DQ, CI) 
 
SISTEMA PENITENCIARIO DE QUERÉTARO, ÚNICO QUE CUMPLE AL 100% CON EL CUP 
La Comisión Estatal del Sistema Penitenciario de Querétaro es la única a nivel nacional en cumplir al 100% con la 
emisión del Certificado Único Policial (CUP), de acuerdo al estatus de avance reportado por el Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública sobre el estado de fuerza del cuerpo de Custodia Penitenciaria 
del Estado. (DQ, EUQ) 
 
PRESUPUESTO DE LA SCT NO ES PAREJO: CMIC  
El presupuesto de inversión de la SCT no es parejo para las entidades federativas, pues ignora aspectos como las 
aportaciones que los estados realizan a los ingresos del país y lo que se les regresa en términos de gasto 
federalizado, afirmó Álvaro Ugalde, presidente de la CMIC Querétaro. Esto, luego de que el Proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2021 excluye del Programa de Inversión de la SCT a más de la mitad de 
las entidades federativas del país. (CQRO) 
 
DESTACA CANACINTRA ACUERDOS CON CAPITAL 
La Canacintra en Querétaro destacó los acuerdos que se lograron con el municipio de Querétaro para evitar 
afectaciones a la industria del estado, tras las reformas al Reglamento para la Movilidad y el Tránsito, que 
considera restricciones para la circulación de vehículos de carga. (N) 
 
DESTACA CMIC AVANCES EN MEJORA REGULATORIA 
Los avances en materia de mejora regulatoria en el municipio de Querétaro facilitan el trabajo para el Sector de la 
construcción; destacó el presidente de la CMIC, Álvaro Ugalde, quien destacó que a pesar de que aún se tienen 
áreas de oportunidad que atender, se han tenido importantes logros. (N) 
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AFINAN LA POSESIÓN DE FIDENCIO LÓPEZ 
El obispo electo de Querétaro, Fidencio López, proyecta tomar posesión de la Diócesis el próximo 20 de octubre. El 
jerarca estimó que entre los días 19 y 20 estará ya en tierras queretanas, y declaró que es una bendición poder 
pastorear la Diócesis, que se conforma por municipios del estado de Querétaro y parte norte de Guanajuato. (EUQ, 
PA) 
 
SIN ESPERANZA, EMPRESARIOS DE ENTRETENIMIENTO NOCTURNO DE PODER REABRIR 
El presidente de la Asociación de Empresarios Turísticos y de Entretenimiento de Querétaro, Ricardo Veraza, 
afirmó que la situación de los empresarios de este gremio se encuentra en números rojos y sin la esperanza de 
poder reabrir sus negocios ante la contingencia sanitaria por el Covid-19. Y a pesar de que están quebrando 
muchos empresarios, afirmó que las autoridades tampoco los han apoyado para que sus economías mejoren. 
(CQRO) 
 
VENDEN SUS MUEBLES PARA NO DESHACERSE DE SUS HERRAMIENTAS DE TRABAJO 
Ante la crisis económica por la que atraviesan diversos sectores de la población que aún permanecen sin reiniciar 
sus actividades por no ser considerados esenciales, hay quienes se han visto en la necesidad de vender algunos 
muebles para no deshacerse de sus herramientas de trabajo. Este es el caso de Milagros Rangel Jacobo, quien 
forma parte de un grupo musical y que se vio en la necesidad de vender su sala y comedor para poder sobrevivir a 
la situación económica por la falta de empleo.  (CQRO) 
 
EDUCACIÓN BASE PARA PREVENIR EMBARAZOS 
Los padres deben mantener comunicación y preparar a sus hijos con valores para prevenir embarazos 
adolescentes, afirmó el vicario general de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara. El 26 de septiembre se 
conmemora el Día Mundial para la Prevención del Embarazo No planificado en Adolescentes por lo que la iglesia 
católica reiteró que apuesta por la educación sexual y la prevención como el mejor camino. (DQ) 
 
TAMBIÉN EN SEGURIDAD PRIVADA HAY CAÍDAS 
El presidente de la Unión de Empresas de Seguridad Privada, Mario Aguilar Becerril, dio a conocer que a partir de 
la pandemia por Covid-19 la demanda de servicios de estas empresas por parte del comercio como la industria se 
ha disminuido en 5%. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
Inesperadamente, la contingencia sanitaria marcó el segundo año de gobierno de Luis Nava. El municipio de 
Querétaro priorizó el apoyo para las personas que resultaron afectadas por el parón económico con programas y 
acciones de ocupación temporal, créditos para micros y pequeñas empresas y apoyos directos. En plena 
emergencia por el virus, pero más que nada por las consecuencias económicas en pérdida de empleos y de ingreso 
familiar, Nava promovió además el consumo local, consiguió pruebas gratuitas de detección de Covid a los más 
vulnerables, creo programas de entrega de alimentos en caliente en las 7 delegaciones y se apoyó a personal de 
salud con transporte gratuito. Muy a tiempo, el alcalde capitalino hizo en abril ajustes al presupuesto y 
redireccionó recursos de dependencias que por la misma pandemia cancelaron actividades públicas, incluido el 
evento por su Segundo Informe, que ayer Nava rindió en obligada privacía. VIADUCTO BBQ. Con todo y la 
emergencia, gracias a las finanzas sanas de la capital y un abrupto recorte de recursos federales, no fueron 
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afectadas las áreas prioritarias de servicios, obras y seguridad públicas. Ahí está, por ejemplo, lo que seguramente 
será la obra del trienio para mejorar la movilidad del nudo vial más conflictivo: el Viaducto Poniente del Bulevar 
Bernardo Quintana que no dejó de avanzar y que en noviembre será abierto con un costo de 730 millones de pesos 
compartido entre el gobierno municipal de Luis Nava y el estatal de Pancho Domínguez, además de la 
rehabilitación de Avenida Pie de la Cuesta y la construcción del recién estrenado C4. MAGISTRADO 
¿COMISIONISTA? No se distingue el presidente del Tribunal Superior de Justicia, José Antonio Ortega Cerbón, por 
hacer o decir mucho… pero ah cómo prohíbe a los trabajadores del TSJ que anden expresando si están o no 
enfermos de Covid-19. No sólo eso, sino que con pretexto del “mes del testamento” el magistrado presidente 
“metió gol” en los recibos de nómina de la primera quincena de septiembre, con "la sugerencia" a los trabajadores 
de que sean previsores y realicen su testamento. Y que, si lo hacen, pues que sea en la Notaría 36 de su amigo 
Alfonso Fernando González Rivas. EL OTRO NIETO. En San Juan del Río, más allá de los jaloneos jurídicos por la 
dirigencia estatal del PRI que apenas recuperó Paul Ospital, se mantiene fuerte Gustavo Nieto Chávez por la 
candidatura a presidente municipal. Por lo pronto, en la renovación del mando municipal del PRI el exalcalde llevó 
mano en las designaciones para nuevo presidente con Heriberto Pacheco y en la Secretaría General con Miriam 
Camacho, quien fue regidora durante el trienio de Nieto (2009-2012) y que se perfila para estar en las boletas por 
una diputación. A varios priístas y excandidatos ya se les ve muy seguido armando estrategias allá por "El 
Chaparro", el rancho-búnker de Nieto Chávez. 6 DE DICIEMBRE. El del año 2021 parece ya un tiro cantado entre 
Mauricio Kuri y Santiago Nieto (y nadie más). No hay una sola de los cientos de encuestas de los últimos 2 meses 
que no tenga un careo entre estos dos personajes por la gubernatura de Querétaro y solo falta que de aquí a 
diciembre se confirmen las postulaciones. La fecha clave es el domingo 6 de diciembre, cuando por ley electoral el 
titular de la UIF tendría que renunciar a su cargo federal, si es que su jefe le da el “dedazo”. De ahí para adelante se 
define todo, lo que se diga antes es pura especulación. ¿Y AHORA QUIÉN PODRÁ AYUDARNOS...? Está bien que a 
Juan Pablo Rangel le hayan dado una beca bisexenal, pero qué culpa tienen de la beca los usuarios del Tribunal de 
Justicia Administrativa. Resulta que la semana que concluyó la oficina del TJA en San Juan del Río, que debiera de 
atender esa zona desde el municipio de Cadereyta y que en teoría “trabaja” en el patio interior anexo a lo que era la 
Presidencia Municipal, no pudo atender porque no contaban con sistema ni conexión de internet para consultar 
expedientes, por ejemplo, relacionados con una infracción impugnada. Su titular a nivel estatal, Juan Pablo Rangel, 
tiene que aplicarse y reactivar el servicio que en pleno mes patrio ha dejado sin atención (y por lo mismo sin 
protección ante autoridades) a todos los ciudadanos afectados por decisiones gubernamentales. (DQ) 
 
ESCAÑO 48 “UNA CONSULTA QUE SÍ SIRVA” 
Por Mauricio Kuri González 
Hace casi siete meses el coronavirus se manifestó, por primera vez, en nuestro país. Sin duda, su aparición ha 
hecho del 2020 uno de los años más complejos de nuestra historia. Sin embargo, no todos los males nacionales son 
atribuibles a la enfermedad, ya que aquí ya veníamos arrastrando una serie de problemas económicos y sociales, 
que convirtieron a esta crisis en la más grande que nos ha tocado vivir. Desde entonces, nuestro grupo 
parlamentario, el de Acción Nacional, buscó la aprobación del Ingreso Básico Universal, que ayudaría a satisfacer 
las necesidades más apremiantes de los mexicanos y a que la bola de nieve, que hoy nos aplasta, no tuviera estas 
dimensiones. Pero la respuesta que encontramos, por parte del grupo mayoritario, siempre fue negativa. Frente a 
esta realidad, la semana pasada senadores de distintas fuerzas políticas, ponderamos el bien común y presentamos 
una solicitud para realizar una consulta popular ciudadana que sí sirva. Porque, aunque Morena crea que para la 
gente la prioridad sean las rifas y los juicios políticos, aquí hay conflictos mucho más urgentes que resolver. La 
consulta debe servir para preguntar sobre la necesidad que se tiene de contar con un apoyo, para todos los que se 
hayan visto afectados por esta crisis económica. Frente a la negativa del gobierno Federal, para nosotros es 
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primordial que sean los propios ciudadanos quienes decidan si el gobierno debe apoyar económica y directamente 
a las familias. No podemos ceder ante la insensibilidad que nos abruma. Tenemos que aprender a ser más 
solidarios. Por ello, desde marzo, nosotros solicitamos elaborar una Ley de Emergencia Económica y así poder 
entregar 3,207 pesos mensuales a los que más lo necesiten. Así, se podría apoyar hasta a 50 millones de 
trabajadores, que se hayan quedado sin empleo o sin su fuente de ingresos, para que puedan salir adelante. 
Suponíamos que esta crisis provocaría pérdida de trabajos y quiebra masiva de empresas. ¡Y no nos equivocamos! 
Más de 12 millones de personas, que están sin trabajo, y 69 millones que no tienen ni para la canasta básica, deben 
contar con el Ingreso Básico Universal. Hoy tenemos que colaborar en la generación de la riqueza y no apoyar en la 
distribución de la pobreza. Por ello, los ciudadanos deben sumarse a esta exigencia. Es su derecho. Unamos 
esfuerzos para que esta Ley se apruebe. No queremos estar como estábamos antes, pero tampoco como estamos 
hoy. Por eso, apoyemos en la construcción de un país más justo y próspero para todos. (DQ) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA  
INGENUO: se dice y habría que analizarlo, si Santiago Nieto dejaría tan boyante carrera en la capital de la 
República, para intentar un triunfo que se ve lejano en la gubernatura del estado de Querétaro. Mire Usted, semana 
a semana va dando muestras de poderío al interior de la 4T, lo mismo congela cuentas que coloca alfiles en 
estructuras del poder público; uno de sus últimos movimientos fue llevar al Tribunal Electoral Federal a su amigo 
el ex consejero electoral local Luis Espíndola. El sanjuanense se abre puertas de manera automática en el Senado 
porque más de algún legislador teme investiguen sus cuentas bancarias. Ante tal fuerza cabildera y la realidad 
electoral en Querétaro, muchos se atreven a afirmar que sólo siendo ingenuo Y, ¿qué cree usted?, en efecto, Nieto 
no es ningún tonto. LA LEY A LA MEDIDA: en días pasados la Suprema Corte de justicia declaró inconstitucional el 
apartado de la ley electoral que decía que para ser candidato a gobernador de Querétaro se requería haber nacido 
aquí y tener al menos 5 años de residencia en el Estado. (...) La Suprema dijo que basta con haber nacido en 
Querétaro para ser candidato; si así dice el acta de nacimiento, no importa que haya vivido o no aquí. Vivido en 
Querétaro o bien viviendo Querétaro. Algunos se fueron con la espectacular finta y parece que no saben leer bien o 
les falta algún buen asesor legal, porque luego luego, pusieron que Mauricio Kuri y Gilberto Herrera, estaban 
excluidos ya jurídicamente por qué ellos no habían nacido en Querétaro y la Corte los había hecho a un lado. 
Hágame Usted el favor. ¡Lean bien! El tema que la Suprema eliminó fue lo de la residencia de 5 años si eres nacido 
aquí en Querétaro. Pero si no eres nacido en Querétaro basta con que hayas vivido aquí 5 años para poder ser 
candidato y así acreditarlo. Lo que deja claro que Mauricio Kuri y Gilberto pueden legalmente ser candidatos al 
Gobierno, porque si bien no nacieron en Querétaro han hecho en Querétaro su vida y aquí se han desarrollado 
profesional, familiar y personalmente. (...) (N)  
 
ASTERISCOS 
Santiago Nieto dará informe. El titular de la UIF, Santiago Nieto Castillo ofrecerá una presentación en Palacio 
Nacional respecto a los resultados del trabajo que ha realizado la dependencia que encabeza. Entre ellos 
posiblemente mencionara el combate al crimen organizado desde su estructura financiera y las cuentas que se han 
congelado. Entregan a ciudadanos segundo informe en Pedro Escobedo. El alcalde de Pedro Escobedo, Amarildo 
Bárcenas Reséndiz, llegó ayer a 4 de 12 días de la entrega de su segundo Informe de Gobierno entre los 
ciudadanos. El ejercicio de rendición de cuentas en la demarcación ya visitó las comunidades de San Clemente, 
Chintepec, La Venta, San Fandila y colonias de la cabecera municipal, así como el tianguis dominical. Dotan de 
dispositivos electrónicos a estudiantes de la UAQ. La limitante de equipo electrónico para tomar clases virtuales 
alcanzó a muchos estudiantes de la Universidad Autónoma de Querétaro, por lo que la institución dotó ayer de 
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dispositivos a algunos de los universitarios más afectados para evitar la interrupción de su desarrollo académico 
durante la actual contingencia sanitaria. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
No aparece la imagen de Pancho en los spots de su Quinto Informe. Nos comentan que ayer empezó a difundirse la 
campaña promocional para televisión y redes sociales, relacionada con el Quinto Informe del gobierno estatal. Nos 
cuentan que son materiales cortos. En ellos, nos dicen, se hace principalmente un recuento de las acciones tomadas 
en la pandemia de Covid-19, apoyándose de diversos testimonios ciudadanos. Llama la atención que no aparece la 
imagen del gobernador Francisco Domínguez, como suele suceder en este tipo de spots, debido a que se prioriza el 
trabajo gubernamental y no el culto a la personalidad del gobernante. Continúan suspendidas las operaciones de la 
Terminal Intermodal. Nos dicen que continúan las restricciones municipales a las operaciones de la Terminal 
Intermodal de Carga de Querétaro, que están por cumplir un mes, a pesar de haber ampliado y reforzado los 
protocolos de seguridad contra incendios, luego de una emergencia por flamazos en un carro de ferrocarril, que se 
superó satisfactoriamente. Esta terminal, nos cuentan, realiza más de 500 mil operaciones de transferencia 
ferroviaria por año tanto de combustibles como de contenedores. Es una instalación estratégica por su actividad 
para el comercio exterior procedente del lejano oriente a través del Puerto de la Lázaro Cárdenas como por la 
frontera con Estados Unidos. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
¡Honor a quien honor merece! A propósito de la conmemoración, el sábado pasado, del Día Nacional de Protección 
Civil, es importante resaltar y aplaudir la labor que han llevado a cabo durante la pandemia por el Covid-19 
quienes laboran en las unidades municipales y la Coordinación Estatal de Protección Civil.  ¡Y vaya que han jugado 
un papel fundamental! Simplemente no han cesado a lo largo de estos meses -junto con el personal de salud y 
cuerpos policiacos- de supervisar el cumplimiento de las medidas sanitarias para evitar contagios… También son 
héroes.  En un mes llega obispo a Querétaro. Que el próximo 19 de octubre llegará a territorio queretano el nuevo 
obispo Fidencio López Plaza, quien, a través de un videomensaje publicado en las redes sociales, envió un saludo 
fraterno a las hermanas y hermanos de la Diócesis de Querétaro y detalló que en la fecha mencionada se realizará 
la "Procesión de la fe" en la catedral; mientras que, al día siguiente, en el Seminario Conciliar Diocesano, tomará 
posesión como el 10o. obispo.  "En este contexto, reciban mi oración y mi saludo fraterno, acompañado de las siete 
frases con las que Jesús sintetizó en clave orante la alegría y la belleza de la misión encomendada, misión que yo 
me esforzaré en continuar como 10o. obispo de la Diócesis de Querétaro", dijo el prelado, para luego rezar el Padre 
Nuestro y mencionar que, con la crisis sanitaria, económica y la pandemia de coronavirus, ha crecido el hambre y 
el clamor de las personas.  Custodios y procesales cumplen con certificado policial. Que, al 30 de junio de 2020, el 
100 por ciento de los custodios penitenciarios y policías procesales adscritos a la Comisión Estatal del Sistema 
Penitenciario de Querétaro (CESPQ) cumple con el Certificado Único Policial (CUP), informó la CESPQ, con base en 
el avance reportado por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública sobre el estado de 
fuerza del cuerpo de custodia penitenciaria de la entidad. La dependencia estatal refirió que, desde el mes de 
diciembre de 2019, se consolidó la emisión del CUP de la totalidad de custodios penitenciarios y policías 
procesales adscritos a la CESPQ y, en el presente mes, se emitirá el certificado de 22 custodios penitenciarios que 
se incorporaron a la función el pasado primero de septiembre.  (CQRO) 
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FUEGO AMIGO 
A menos de 9 meses de las elecciones. Mauricio Kuri, coordinador de la bancada del PAN en el Senado de la 
República y probable abanderado a la gubernatura de Querétaro, realizó este fin de semana una gira por la Sierra 
Gorda para reunirse con liderazgos de diferentes sectores a quienes compartió sus puntos de vista sobre la 
problemática del país y criticó las decisiones tomadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Esto ya 
comenzó. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
FLORECITAS EN EL II INFORME DE NAVA. La defensa del regidor priista JUAN JOSÉ RUIZ al alcalde LUIS NAVA y la 
frase del sin partido LUIS GABRIEL OSEJO de que el edil iba perdiendo, pero ya empató el marcador, solo fue 
superado por el extraño reconocimiento de la panista DULCE IMELDA VENTURA RENDÓN de que nuestra ciudad 
capital ya está entre las diez más seguras del país. ¡Era la tercera, antes de este gobierno! Algo huele mal en el agua 
de la capital (PA 1)  
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
Transparentes. Unas horas después de que se conocieran documentos oficiales de la DEA sobre una reunión del 
gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, el mandatario queretano Francisco Domínguez, 
aliado y presunto financiero de su campaña, lo felicitó en redes sociales, por su cumpleaños. El hecho, que 
parecería anecdótico, encierra otro mensaje: los dos Franciscos son señalados por Emilio Lozoya de haber recibido 
millonarias cantidades de dinero para aprobar la reforma energética, pero también son dos serios aspirantes a la 
dirigencia nacional del PAN. Esto último, señalan algunos enterados, ha distanciado a los dos gobernadores 
panistas, que además comparten animadversiones con el presidente Andrés Manuel López Obrador. Lo de Cabeza 
de Vaca es, era, un secreto a voces no solo en la frontera norte de nuestro país y en Estados Unidos. Medios 
especializados, reporteros y columnistas, lo han señalado por años. Como publicó Infobae, el expediente con folio 
168MATAMOROS182_d del Buró Federal de Investigaciones (FBI) era hasta hace poco un memorándum encerrado 
y bajo llave. Su contenido, de apenas una cuartilla, fue revelado por el periodista Óscar Balderas, quien asegura que 
en dicho informe se despliega un detallado de una supuesta reunión entre Francisco Javier García Cabeza de Vaca, 
gobernador de Tamaulipas, y Joaquín el “Chapo” Guzmán, fundador del Cártel de Sinaloa. Según información 
confiable, el documento, escrito el 17 de junio de 2015 por el diplomático Tobin Bradley, en ese momento cónsul 
de EEUU en Matamoros, revela pruebas que comprometerían a Francisco Javier García Cabeza de Vaca. El 
encuentro entre el narcotraficante mexicano y el ahora gobernador, se habría celebrado en la zona turística de Los 
Cabos, Baja California Sur, en una comida a la que también habría acudido el ex secretario de Seguridad Pública -
detenido en Estados Unidos a la espera de juicio por su probable relación con el cártel de Sinaloa-, Genaro García 
Luna. Las acusaciones contra García Cabeza de Vaca también apuntan a supuestos desvíos de recursos de la nación. 
El abogado Marte R. Gómez, cuyo abuelo fue mandatario de Tamaulipas, entre 1937 y 1941, aseguró a Balderas 
que tienen evidencias donde quedan demostrados los negocios ilícitos del actual gobernador. “En Estados Unidos, 
las autoridades han acreditado a García Cabeza de Vaca al menos una cuenta en las Islas Caimán para ocultar el 
dinero de la droga y las prácticas de corrupción, además de viajes de sus familiares 2008 y 2015 a paraísos fiscales 
usando un jet privado Hawker 800 que despegaba del aeropuerto internacional de McAllen, Texas (EEUU) de 
donde es originario Cabeza de Vaca. “Otras evidencias pretenden acreditar que el panista Francisco Javier García 
Cabeza de Vaca estaría relacionado no solo con el trasiego de drogas del Cártel de Sinaloa, sino con el robo de 
combustible y el lavado de dinero, que le habría dejado un patrimonio ilegal de más de 2,000 millones de pesos”. 
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Pero además del documento de la DEA, hay otro memorándum, éste del consulado de EEUU en Reynosa, fechado el 
6 de agosto de 2007 y en él que autoridades diplomáticas estadounidenses reportan a sus superiores que: 
“estamos muy preocupados por la declaración del señor Zhenli Ye Gon, obtenida por la Agencia Antidrogas (DEA) 
al afirmar que el señor Francisco Javier García Cabeza de Vaca, en ese momento alcalde de Reynosa, Tamaulipas, 
fue una de las personas que financió la campaña de FCH con dinero del Cártel del Golfo”. Por esto, el candidato a la 
dirigencia nacional de Morena, Alejando Rojas Diaz Durán, anunció que ampliará la denuncia que presentó recien-
temente en contra del gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, para entregar copia 
certificada de un memorándum del consulado de los Estados Unidos en Reynosa, donde se afirma que la campaña 
presidencial de Felipe Calderón Hinojosa fue financiada con dinero del Cártel del Golfo y Joaquín, el Chapo, 
Guzmán Loera. Añadió que también solicitarán a la FGR que se amplíe la investigación a los hermanos Bibriesca, 
hijos de Marta Sahagún, esposa de Vicente Fox, y a Javier Lozano, ex secretario del Trabajo durante el gobierno de 
Felipe Calderón, y quien fue señalado por Zhenli Ye Gon como el dueño de los 205 millones de pesos en efectivo, 
que se encontraron en la residencia del empresario, en las Lomas de Chapultepec. En tanto en México, el 
mandatario estatal emanado del Partido Acción Nacional, es investigado por la Subprocuraduría Especializada en 
Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO), de la Fiscalía General de la República, por presuntas operacio-
nes con recursos ilícitos provenientes del narcotráfico. De acuerdo con la dependencia, el gobernador pre-
suntamente construyó un patrimonio inmobiliario, sobre todo en Estados Unidos, con recursos que no se justifican 
legalmente. Simple coincidencia, amistad o toda una declaración de intenciones, la felicitación del queretano al 
tamaulipeco, en medio del escándalo, debe leerse entre líneas. Así lo está haciendo la embajada de Estados Unidos 
en México. Doy fe. -OÍDO EN EL 1810-  La lista. Tres nombres destacan en la lista de personas físicas o morales con 
operaciones inusuales en la Unidad de Inteligencia Financiera y que tienen qué ver con Querétaro. En ese orden: 
Una institución financiera, un casinero y un facturero. Ya se imaginará usted a quiénes nos referimos. ¡Bingo! -
¡PREEEPAREN!-  Décimo Obispo. El 19 y 20 de octubre son las fechas que anunció Fidencio López Plaza para su 
reencuentro con Querétaro, cinco años después de haber partido a San Andrés Tuxtla, Veracruz como titular de esa 
diócesis. Ayer mismo el nuevo pastor de la grey católica queretana envió un mensaje de aliento a la feligresía, ins-
pirando confianza y alegría en el porvenir. En los próximos días se conocerá el programa de su toma de posesión 
que, como lo ha anticipado, será diferente, por las crisis sanitaria y económica. Se espera que en la ceremonia estén 
presentes los dos obispos anteriores: el administrador diocesano Mario de Gasperín Gasperín y el ahora arzobsipo 
de Durango, Faustino Armendáriz Jiménez. Enhorabuena. -¡AAAPUNTEN!-  Sabadazo. La captura del licenciado 
Fernando Lugo García Pelayo por presuntas irregularidades en el desempeño de sus funciones como titular de la 
Notaría Pública 24, es una lamentable confirmación de la primicia dada por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de 
Querétaro el 8 de julio del presente año, sobre la intervención de la Secretaría de Gobierno del Estado por no haber 
formalizado centenares de escrituras, la mayoría de ellas relacionadas con el Infonavit, con agravio a particulares y 
a institucionales oficiales, como el SAT. Se habla de un déficit cercano a los 100 millones de pesos. La detención es 
un hecho sin precedente. Ha habido sí suspensión y hasta cancelación de patentes de notarías en Querétaro, pero 
nunca antes un fedatario público encarcelado. Fernando Lugo, ex presidente del Patronato de la Universidad 
Autónoma de Querétaro y del Consejo de Notarios, fue aprehendido el sábado en una farmacia cercana a sus 
oficinas y puesto a disposición de un juez de control. ¿Se actuará igual en otros casos sospechosos? Es pregunta. -
¡FUEGO!-  ¿Auditor carnal? Anunció la diputada presidenta Connie Herrera Martínez que a principios de octubre 
emitirá la LIX Legislatura del Estado la convocatoria para renovar la Entidad Superior de Fiscalización del Estado 
(ESFE), que hasta el momento no hay candidatos para suceder a Rafael Castillo Vandepeereboom y se abrirá un 
proceso para la comparecencia de los posibles aspirantes. Sin embargo, en los corrillos políticos se afirma que el 
gobernador Francisco Domínguez Servién y el secretario Juan Martín Granados pretenden imponer, para que les 
cuide las espaldas, al actual contralor estatal, Alfonso Chávez, el mismo que exoneró al reciclado ex secretario de 
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Trabajo, José Luis Aguilera y al que le encargó investigar -jejeje- al Chespirito. El nuevo titular de la ESFE duraría 
siete años, con opción a ser reelecto por otros siete, o sea 14, hasta el 2034, con lo cual el blindaje para esta 
administración sería total. ¡Porca miseria! (PA) 
 
LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera 
Pasando charola, pasándola bien. Versa la sabiduría popular: “Changos viejos no aprenden maromas nuevas”, tal es 
el caso del senador de generación espontánea, Juan José Jiménez Yáñez, quien, ante la indefinición respecto de la 
candidatura a la gubernatura de MORENA, ya anda recogiendo copiosas aportaciones de empresarios foráneos, 
bajo la falaz premisa de que el señor presidente ya le dijo que él va a ser el bueno y Querétaro “ya está entregado”. 
No sé a usted, pero mí me exacerba enterarme que un “político” mencione que ya está entregado un estado o 
arreglada una elección ¡Es tanto como decir que el ciudadano y su voto no importan! Que la jornada electoral y el 
dispendio de recursos humanos, materiales y económicos son parte de un macabro montaje de iluminados que ya 
decidieron quién ganará; si usted escucha a algún político, operador, comunicador o columnista, decir semejante 
estupidez , aléjese, no vaya a ser contagioso; Si que lo diga cualquiera ya encabrona, que salga de la “suertuda 
boquita” del legislador , es más que indignante, es un oprobio directo a la razón .Seguramente los incautos que le 
están invirtiendo de a millón y medio por cabeza a su ficción, desconocen el cómo llegó este larguirucho personaje 
a donde está y este a su vez, apuesta de nuevo a la suerte para hacerse de una candidatura que le allegaría de 
recursos como hasta ahora porque de ganar, ni hablamos . “El que no lo conozca que lo compre”. Revés a Ricardo 
Anaya. Luego de que un juez federal, desechara la demanda de daño moral , interpuesta por el ex candidato 
presidencial en contra de Emilio Lozoya Austin , quedan detalles para el análisis , particularmente sorprende que 
un hombre con la frialdad de Anaya se haya arrebatado de tal manera , haya perdido su capacidad de análisis y el 
“pulso de matancero” que le ha caracterizado en su andar político , por otro lado, el desecho , era obvio, pues dicha 
demanda debía haberse promovido en un juzgado de primera instancia civil ya fuera en la Ciudad de México o en 
su defecto Querétaro , además que demandar a Lozoya es absurdo , pues quien le causó el daño , si es que lo hubo 
¡No fue Lozoya! Sino la persona que se encargó de la difusión y publicidad del video, primer detalle, segundo 
suponiendo que la demanda fuera enderezada en contra de Lozoya ¿Cuál sería el objeto de enfrascarse en un pleito 
que seguramente traspasará el sexenio obradorista? Algo movió a Anaya y no fueron las declaraciones de Lozoya. 
Al tiempo…. Kuri con las bases. Quizá usted no lo sepa, pero se lo cuento; el Senador Mauricio Kuri González, 
virtual candidato de Acción Nacional a la gubernatura del Estado, emprendió una épica, pero silenciosa cruzada en 
busca de los militantes de Acción Nacional está recorriendo brechas y caminos para llegar, platicar y comerse unos 
tacos, como el PAN de antes, el de los sentimientos, el que defiende los “votos como perro”. Kuri lo está haciendo 
bien y a tiempo, con un PAN unido sus opositores no la llevan nada fácil, pues la maquinaria azul, podrá tener 80 
años, pero oxidada, no está. Más Arturo y Menos Mauricio. Comienza a verse forma al proyecto del Dr. Santiago 
Nieto Castillo, sin embargo, bien valdría la pena que busque compartir más foro con Arturo Maximiliano García 
Pérez y menos con el diputado local ,Mauricio Ruíz Olaes, pues este último no reviste mayor beneficio ni suma al 
proyecto, sin embargo “El Meño” puede ser los gramos de credibilidad y confianza que le faltan al designio, Si el Dr. 
Nieto entiende las elegantes invitaciones a torear “a la limón” hechas por el notario seguro pueden salir en 
hombros , pues el toreo valentón de Nieto requiere la muñeca educada y técnica depurada de Arturo Maximiliano. 
No todo es machetazo, hay que saber templar… Lenguas Viperinas. La guerra de egos internos es el primer obstá-
culo por vencer en MORENA Querétaro, pues, aunque todos son amigos de todos, las patadas por debajo de la mesa 
están a la orden del día y las filtraciones ni que decir, los advenedizos zalameros no caen nada bien. Como siempre, 
la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mi créanle a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me 
lea! Por favor, no me lea. (PA) 
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